

**Felix Mendelssohn Jugendsinfonieorchester (MJO)  
im Musikprojekt The Young ClassX**



**Sinfoniekonzert mit jungen Hamburger Nachwuchskünstlern in der Lukaskirche  
Dresden**

Am Sonntag, den 12. Oktober um 19.00 Uhr ist das Felix Mendelssohn Jugendsinfonieorchester (MJO) aus der Partnerstadt Hamburg in der Lukaskirche Dresden zu Gast. Auf dem Programm stehen Werke von Wolfgang Amadeus Mozart, Richard Strauss und Felix Mendelssohn. In der „Sinfonia concertante“ von Mozart übernehmen Lasse Elias Grams (Violine) und Felix Seeck (Viola) den Solopart. Der Solist des 1. Hornkonzerts von Strauss ist Tillmann Höfs. Alle drei jungen Musiker zählen zu den großen Nachwuchstalenten in Deutschland, sind mehrfach preisgekrönt und zudem langjährige Mitglieder des Jugendsinfonieorchesters. Mit dem beliebten und bekannten Werk des Namenspatrons Mendelssohn, der „Italienischen Sinfonie“, erreicht der Konzertabend seinen Höhepunkt an Spielfreude und Virtuosität der ca. 60 mitgereisten jungen Musiker. Der Eintritt ist frei.

**Felix Mendelssohn Jugendsinfonieorchester**

Mit ca. 100 Mitgliedern im Alter von 10 bis 25 Jahren gehört das Felix Mendelssohn Jugendsinfonieorchester (MJO) zu einem der größten und erfolgreichsten Ensembles seiner Art in Deutschland. Seit der Gründung im Jahr 1974 erhielt das Orchester zahlreiche Auszeichnungen und spielte Konzerte in vielen Ländern Europas in Sälen wie z.B. der Oper Marseille, der Philharmonie Berlin, dem Smetana- und Dvořák-Saal, Prag und dem Mozarteum Salzburg.

Junge Musiker des Orchesters sind ebenfalls Mitglieder des Bundesjugendorchesters und wurden jährlich beim Bundeswettbewerb "Jugend musiziert" mit ersten, zweiten und dritten Preisen ausgezeichnet. Im Jahr 2004 übernahm Clemens Malich, Professor an der Hochschule für Musik und Theater in Hamburg, die Leitung des Orchesters.

Die erste CD-Einspielung erschien 2009 beim Label Charade und wurde u.a. vom Bayerischen Rundfunk sowie dem Norddeutschen Rundfunk gesendet. Das Magazin concerti schreibt begeistert: „...die Musiker...zeigen, dass Enthusiasmus und Perfektion zwei Seiten ein und derselben Medaille sein können. Hamburg kann stolz auf diese musikalischen Botschafter sein!“.

Nach langjähriger Zusammenarbeit mit The Young ClassX ist das Felix Mendelssohn Jugendsinfonieorchester seit 2013 in der Trägerschaft des mehrfach ausgezeichneten Musikprojekts. Viele Mitglieder des Orchesters unterrichten die jungen Stipendiaten von The Young ClassX als Assistant Coaches im Instrumentalmodul.

**Orchesterpatenschaft**

Mit Beginn der Spielzeit 2014/2015 übernehmen die Hamburger Symphoniker die Orchesterpatenschaft für das Felix Mendelssohn Jugendsinfonieorchester. Über die gemeinsame Liebe zur Musik soll der gegenseitige Kontakt eine Bereicherung für die

**Felix Mendelssohn Jugendsinfonieorchester (MJO)  
im Musikprojekt The Young ClassX**



musikalische Arbeit von Profimusikern und Schülern sein. Es sind gemeinsame Auftritte sowie die Unterstützung bei der Probenarbeit geplant. Zudem erhalten die jungen Musiker regelmäßig die Möglichkeit, Proben und Konzerte der Hamburger Symphoniker zu besuchen.

**Das Musikprojekt The Young ClassX e.V.**

The Young ClassX ist ein einzigartiges und innovatives Musikprojekt für die Freie und Hansestadt Hamburg, welches gemeinsam von der Otto Group und dem Ensemble Salut Salon initiiert wurde. Insbesondere Kindern und Jugendlichen in weniger privilegierten Stadtteilen bietet The Young ClassX einen frühzeitigen Zugang besonders zur klassischen Musik. Im Rahmen verschiedener Projektmodule bekommen Hamburger Schüler die Chance, Musik zu erleben und selbst aktiv zu musizieren. Ob Singen im Chor, Spielen im großen Sinfonieorchester oder in kleineren Ensembles, Erleben der örtlichen Kulturlandschaft mit dem MusikMobil oder Vernetzen über die Internet-Community – jeder kann bei diesem kostenlosen Angebot aktiv mitmachen.

The Young ClassX hat mittlerweile über 8.400 Kinder und Jugendliche der Klassen 5 bis 13 in 67 Hamburger Schulen für Musik begeistert. Das Hamburger Musikprojekt steht unter der Schirmherrschaft von Dr. Michael Otto, dem Aufsichtsratsvorsitzenden der Otto Group, und dem Ersten Bürgermeister der Freien und Hansestadt Hamburg.

Als „Ausgewählter Ort 2011“ im Wettbewerb „Deutschland – Land der Ideen“ schafft The Young ClassX ein erfolgreiches Zusammenspiel zwischen Kultur, Wirtschaft und Politik. Durch das Musikprojekt entsteht ein neuartiges Netzwerk von Kooperationspartnern, in das wichtige Institutionen des Hamburger Bildungswesens, wie z.B. die Behörde für Schule und Berufsbildung, die Kulturbehörde und das Landesinstitut Hamburg eingebunden sind.

Mehr Informationen: [www.theyoungclassx.de](http://www.theyoungclassx.de)